

Cérémonie commémorative du 8 mai 1945

Discours de Christophe CHOSEROT
Maire de Maxéville

Monsieur le Sénateur, Jean-François HUSSON,
Mesdames et Messieurs les élus municipaux de Maxéville,
Madame la Directrice de la Maison d'Arrêt de Nancy-Maxéville, Cathy CHRISTOPHE
Mon Colonel, Olivier SALVI
Monsieur le Directeur Général des Services
Mesdames et Messieurs les élus du conseil municipal d'enfants,
Mesdames et Messieurs les représentants des Associations Patriotiques,
Messieurs les porte-drapeaux,
Mesdames et Messieurs les représentants des associations maxévilloises,
Mesdames et Messieurs les directeurs,
Mesdames et Messieurs les présidents,
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités,
Mesdames, Messieurs,
Mes chers Concitoyens,

Aujourd'hui, en ce 8 mai 2025, nous nous réunissons à Maxéville pour commémorer ensemble le 80^e anniversaire de la victoire du 8 mai 1945, date qui marque la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe. Ce jour-là, les Alliés célèbrent la capitulation sans condition de l'Allemagne nazie, mettant ainsi un terme à six années de guerre dévastatrice sur le continent. Cette victoire est le résultat d'un immense sacrifice et de la détermination des nations alliées, qui ont lutté pour la liberté et la paix.

Le général de Gaulle, leader de la France libre et futur président de la République, déclara à cette occasion : « La France a perdu une guerre, mais elle a gagné une victoire ». Il souligna non seulement le triomphe des forces alliées, mais aussi le renouveau de la France, qui, malgré les épreuves, a su se relever et retrouver sa place sur la scène internationale.

Le premier enjeu d'une commémoration, c'est de tirer les leçons des événements que nous commémorons. Nous rendons aujourd'hui un hommage profond à tous ceux qui ont combattu pour notre liberté : nos soldats, nos résistants, mais aussi à toutes les victimes civiles qui ont souffert de cette guerre. Leur courage, leur sacrifice et leur détermination ont permis de bâtir le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui.

Le 8 mai est bien plus qu'une date historique. C'est un moment de mémoire et de recueillement, mais aussi un appel à la vigilance. En ces temps où les idéaux de paix et de fraternité peuvent sembler fragiles, il est de notre devoir de transmettre aux générations présentes et futures les leçons du passé.

Cérémonie commémorative du 8 mai 1945

Discours de Christophe CHOSEROT
Maire de Maxéville

L'Europe, qui a tant souffert au cours de cette guerre au XXème siècle, est à un tournant critique de son Histoire. Son allié d'hier, les Etats-Unis, se dérobe face aux enjeux géopolitiques mondiaux qui nous font face. Depuis 3 ans maintenant, la guerre est aux portes de l'Europe avec la Russie qui a attaqué l'Ukraine. La Corée du Nord a soutenu la reprise de Koursk aux côtés de la Russie, permettant ainsi de créer une alliance militaire contre nature. Cette guerre redéfinit les rapports de force en Europe, tandis qu'au Moyen-Orient, des luttes pour le pouvoir, des rivalités historiques et des enjeux économiques exacerbent les violences. Dans ce contexte, la France a un rôle fondamental à jouer.

Le monde d'aujourd'hui est marqué par des tensions croissantes. Les conflits armés, qu'ils soient latents ou ouverts, menacent non seulement la stabilité régionale mais aussi la paix mondiale. L'engagement de la France en Ukraine est emblématique de son désir de défendre les principes de souveraineté et d'intégrité territoriale. En soutenant l'Ukraine, la France s'érige en garant des droits des nations à choisir leur destin, tout en œuvrant pour une solution diplomatique. Ce faisant, elle rappelle les valeurs qui ont guidé les Alliés pendant la Seconde Guerre mondiale : solidarité, liberté et justice.

En parallèle, la France joue un rôle tout aussi déterminant au Moyen-Orient, où elle cherche à promouvoir le dialogue et à favoriser des solutions durables. En s'appuyant sur son histoire et ses relations privilégiées avec plusieurs pays de la région, la France s'efforce de construire des ponts entre des acteurs souvent en opposition. Elle incarne ainsi l'esprit de coopération qui a prévalu parmi les Alliés, réunis contre un ennemi commun, mais aussi pour bâtir un monde meilleur après la guerre.

Il est fascinant de considérer les alliances qui se forment aujourd'hui par rapport à celles de la Seconde Guerre mondiale. À l'époque, les Alliés, qu'ils soient britanniques, américains, soviétiques ou français, se sont unis face à l'Axe. Aujourd'hui, nous observons une multitude d'alliances qui transcendent les frontières géographiques et idéologiques.

Mais ces alliances modernes sont souvent mises à l'épreuve par des intérêts divergents. Les défis contemporains exigent une diplomatie habile, une adaptabilité et une vision claire. La France, forte de son histoire diplomatique, doit continuer à promouvoir le multilatéralisme et à renforcer les institutions internationales, telles que l'ONU, pour adresser ces enjeux globaux.

La France, en tant qu'acteur clé sur la scène internationale, doit s'inspirer des leçons du passé tout en s'adaptant aux réalités du présent. Ensemble, à travers des alliances renouvelées et un engagement ferme pour la paix, nous pouvons espérer construire un avenir où la coopération l'emporte sur le conflit, et où les valeurs d'humanité et de solidarité guident nos actions.

Cérémonie commémorative du 8 mai 1945

Discours de Christophe CHOSEROT
Maire de Maxéville

À Maxéville, comme partout en France, nous affirmons notre engagement pour la paix, la liberté et la solidarité. Evidemment, il serait bien présomptueux de ma part d'affirmer que nous sommes aujourd'hui le rempart contre les conflits mondiaux. Mais ce que je constate, c'est qu'à notre niveau, nous portons la mémoire de nos aïeux et de notre Patrie. Comme chacun d'entre vous ici, je suis un homme de paix, attaché à la fraternité entre les citoyens et à la solidarité des peuples. Je suis un Républicain, avec la Nation collée au revers de ma veste.

Que ce 80^e anniversaire soit l'occasion de renforcer notre volonté commune de construire un avenir plus juste et plus humain.

Je tiens à remercier chaleureusement toutes les associations, les anciens combattants, les jeunes du Conseil Municipal d'Enfants, ainsi que tous ceux qui participent à cette commémoration et contribuent à entretenir la mémoire collective.

Que le souvenir du 8 mai 1945 continue d'éclairer notre chemin.

Je vous remercie.



Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville
Vice-Président de la Métropole du Grand Nancy
Conseiller Régional de la Région Grand Est